



# 神奈川東ロータリークラブ

## KANAGAWA EAST ROTARY CLUB

2019-2020年度 第15週報 No. 2089 2019年(令和元年) 10月18日 第2089回 例会記録 10月25日発行

### 本日〈10月25日〉のプログラム

- ◆斉唱 「手に手つないで」
- ◆献立 麦とろ御膳
- ◆卓話 「神奈川区運営方針について」  
横浜市神奈川区長 高田 靖 様  
(紹介者 伊東 英紀 会員)

〈〈本日のBGM〉〉  
アルバム「フルート名曲集」より



写真提供 小池 将夫

**司会** 田口健太郎 副幹事

**点鐘** 白鳥 厚夫 会長

**斉唱** 「それこそロータリー」  
ソングリーダー 馬場 佳子 会員

**四つのテスト** 岡部雄一郎 職業奉仕委員長  
(第1例会のみ)

**ゲスト紹介** 北村 有加 様(例会見学者)

### ビジター紹介

轟 淳次 様 (第2590地区ガバナー・川崎マリーンRC)  
鈴木慎二郎 様 (第2590地区地区幹事・川崎マリーンRC)

**結婚記念日祝** 月山 勇 会員 (10月19日)

### 会長報告 白鳥 厚夫 会長

- ・台風15号・19号による暴風・大雨で、広い地域で甚大な被害が出ていますが、会員の皆さん・関係者、ご無事でしたか?被害を被った方に心よりお見舞い申し上げます。ちなみに、My rotary の情報によりますと、自然災害に見舞われた地域社会全てのニーズにクラブや地区がより良く対応できる様、ロータリー災害救援基金を新たに導入したそうです。
- ・10月度定例理事会報告

2019-2020年度 RI会長 マーク・ダニエル・マローニ



### 第2590地区 ガバナー 轟 淳次

会 長	白鳥 厚夫	会 計	白井 康夫
会長エレクト	山本 芳弘	副 会 計	渡邊 淳
副 会 長	小山市 康	S A A	友添 辰哉
副 会 長	飯田 泰之	副 S A A	金森 欣一
幹 事	田中 龍太郎	副 S A A	伊東 英紀
副 幹 事	田口 健太郎	クラブ会報	中野 真理

**例会日** 毎週金曜日 0:30 ~ 1:30 PM (第5金曜日 6:00 PM)  
**例会場** ホテルキャメロットジャパン  
**URL** <http://www.kanagawahigashi.com/>  
**E-mail** kerc@beach.ocn.ne.jp

**事務局** ホテルキャメロットジャパン内  
〒220-0004 横浜市西区北幸 1-11-3  
TEL: 045-314-3900 FAX: 045-314-3555  
**創立記念日** 昭和 51 年 5 月 29 日

## 幹事報告

田中龍太郎 幹事

- ・次週10/25、26日は地区大会が開催されます。その為25日(金)は白鳥会長と私は例会欠席となりますので飯田副会長に点鐘をお願い致します。
- ・地区より、台風19号の被災地ボランティアについての情報提供『川崎市災害ボランティアセンター』開設の連絡が来ますので回覧します。
- ・先週、ボックスへ配布致しました11月10日(日)開催RLIパートIIのご案内を回覧致します。まだ受けられたことのない方はご参加の程、よろしくお願ひします。
- ・横浜東RAC10月第2例会のご案内を回覧致します。
- ・先週に引き続き、『横浜南RAC第13回たばこの吸い殻拾い&ウォーキング例会のご案内』、『第2590地区国際親善メークアップツアーのご案内』を回覧致します。

## 出席報告

森永 健 出席委員長

会員総数	53名	(34+19)名	
出席会員数	33名	(23+10)名	
出席率	75.00%		
ゲスト	1名	ビジター	2名
前回補正後	87.76%	前々回補正後	89.58%

## スマイルボックス

友添 辰哉 SAA

第2590地区 ガバナー 轟 淳次様(川崎マリーンRC)

お世話になります。

第2590地区 地区幹事 鈴木慎二郎様(川崎マリーンRC)

久しぶりに単なるメークに伺いました。本日はよろしくお願ひ致します。

富居利貞君 10月16日(水)、区シニアクラブ手作り運動会を三ツ沢競技場にて行いました。神奈川東ロータリークラブ、並びに7社の会員の皆様にご協賛頂き、ありがとうございます。石川さんに看護師さんの派遣をお願いしたところ、古川病院看護部長 五賀さんにおいで頂きました。区シニアクラブ役員一同感謝しております。

白鳥厚夫君 ①轟ガバナー、鈴木地区幹事、ようこそいらっしゃいました。②池田広樹さん、イニシエーションスピーチ楽しみです。③北村有加さん、ようこそいらっしゃいました。④朝日さん、素晴らしいゴルフコンペ、ありがとうございます。リク君可愛いですね。

吉田隆男君 ①入会候補者 北村有加様、本日はようこそいらっしゃいました。②轟ガバナー、鈴木地区幹事、よろしくお願ひ致します。

山本 登君 寒い!

河野明光君 ①北村さん、昨夜はお気遣いありがとうございます。素敵なお店ですね。②池田さん、本日のイニシエーションスピーチ楽しみです。

加藤仁昭君 轟ガバナー、鈴木地区幹事、ご多忙の中、ようこそ!

飯田泰之君 轟ガバナー、ようこそいらっしゃいました。ご指導のほどよろしくお願ひ致します。

山田正憲君 池田さん、イニシエーションスピーチ頑張ってください。

植田清司君 ①轟ガバナー、鈴木地区幹事、ようこそいらっしゃいました。②池田広樹会員、イニシエーションスピーチ楽しみにしています。

天野公史君 ①轟ガバナー、鈴木地区幹事、本日はようこそいらっしゃいました。地区大会、いよいよですね。②港北RCメークアップツアー参加の皆様、宮本さんのマシンガントーク、すごかったです。

赤堀和人君 ①轟ガバナー、今日は忙しい中、ありがとうございます。②北村有加さん、入会待っています。

加野亮一君 風邪引いて声が出ません。皆さんも気を付けて!!

古澤一憲君 ①池田さん、イニシエーションスピーチ頑張ってください。楽しみにしています。②河野さん、昨日はお世話になりました。

馬場佳子さん 池田さん、本日の卓話、楽しみにしております。よろしくお願ひ致します。

清水茂夫君 本日は途中で失礼します。池田さん、すみません。

池田広樹君 イニシエーションスピーチをやらせて頂きます。時間が余ってしましますが、申し訳ございません。

石井亜由美さん 池田さん、イニシエーションスピーチ頑張ってください。会議で最後まで聞けないかもしれず……。ごめんなさい!

北村大輔君 今週はゴルフだらけです。

10月18日	20件	43,500円
本年度累計		599,000円
年度目標進捗状況		-19%

## イニシエーションスピーチ

池田 広樹 会員



皆さん、こんにちは。4月に入会させて頂きました池田広樹と申します。職業は社会保険労務士です。長い名称ですので、社労士とか労務士と呼ばれることが多いです。

7月頃に、「新人はイニシエーションスピーチというのがありますので準備をして下さい」と言われまして、わたくしの番は来年の6月5日とのことでしたが、急遽準備することになりました。どうぞよろしくお願ひ致します。

ロータリークラブには、私の事務所と同じフロアーに事務所を構えていらっしゃる不動産鑑定士の馬場さんに紹介して頂き、入会しました。ロータリークラブというと、社労士の世界では皆さん大きな事務所の所長さんばかりで、誘って頂いたあとに自分には無理ではないのかなあと感じておりましたが、こちらに見学に来た時、天野直前会長に「お待ちしております」とおっしゃって頂き、気が大きくなって入会させて頂きました。

今回は、自己紹介と厚生労働省の関係の助成金というテーマで話をさせて頂きます。

自己紹介ですが、出身は横浜で小学校は六角橋の神橋小学校、中学、高校は聖光学院、大学は都立大の工学部工業化学科に入学したのに、卒業したのは千葉大の理学部生物学科です。年齢は今年48になります。子供の頃にバイオリンをやらされていたこともあって、学生時代はオーケストラに参加しておりました。楽器の方は、まったくさわらなくなってしまい、最後に弾いたのは10年前の子供の保育園の卒園式で、家内が勝手に引き受けてきたお父さんたちによる楽器演奏のだしものが最後です。

大学を卒業してから、出来たばかりのバイオ関係の小さな会社で研究員をやることになりました。10年ほど前になりますが、永田町の事務所陳情を受けているときに、生まれてはじめて社労士さんに会いました。「社労士はどういうお仕事をされているのですか？」と聞きましたら、「お客さんの会社の人事関係の書類を作ったり、相談をうけたりして、慣れれば基本17時にはビールが飲めます」と夢のようなお話をされておまして、「でも試験は難しいのですか？」と、「他士業ではありえない『筆記なしの完全マーク式』なので、運さえよければ問題ありません」とのことでした。試験の方は何とかパスしたものの、研究室の生活がメインだったこともあり、特に何もなかったのですが、平成26年の11月にひっそりと自宅で開業致しました。開業して来月で6年目に入ります。現在は、ここから近所のSTビルの9階にレンタルオフィスを借りて、パートさん二人に手伝ってもらいながらやっております。

社労士といっても、何をやるんだという方が多いと思いますが、企業の人事・総務部門の仕事を代行しております。具体的には会社の従業員の入退社の保険関係の手続き、就業規則の作成・見直し、労災事故の手続き、給与計算、助成金の提出代行の仕事を行います。最近では問題社員さんの退職合意の作成のお手伝いというのもありました。

次に助成金のお話をさせて頂きます。助成金は種類も多く、よく補助金と一緒にされるのですが、助成金は厚生労働省、補助金は経済産業省の管轄であることが多いです。助成金の大本ですが、助成金の財源は税金ではなく、雇用保険の保険料になります。従業員さんと折半している雇用保険料分は失業保険の給付に使われますが、それとは別の事業主負担分3/1000という

のがございますが、そちらが財源になっております。助成金の申請は、ある助成金がありますと、原則計画を立てて、何かをして、それから申請をするという流れになりますので、そもそも知らない申請出来ないのですが、労働局のお知らせは内容がわかっている人でないと内容がわからないというお役所の文書ですので、本当に必要なところに必要なものが伝わっていないというのが現状です。助成金については問題も多いのですが、事業主さんは保険料を払っているのだから、支給されるものは支給をうけて、保険料を返してもらおうお手伝いが出来ればなあと思っております。

最後に、ロータリー活動の方も積極的に参加していきたいと思ひます。本日はありがとうございました。

## クラブ会員の広場

『第75回記念/令和元年(洋画 日本画 彫刻立体 写真) 2019 ハマ展』が下記の通り開催されます。第1会場、第2会場共に小池会員の写真が展覧されておりますので、是非お立ち寄り下さい。

また、10月26日地区大会『第6回ロータリアン展』におきましては、小池会員、角田会員、小山会員の写真がパシフィコ横浜活動展示コーナーに出品されておりますので、こちらも是非ご覧下さい。

第75回記念/令和元年 洋画 日本画 彫刻立体 写真

2019 **ハマ展**

横浜美術協会創立100周年

---

**第1会場**  
**横浜市民ギャラリー (入場無料)**  
〒220-0031 横浜市西区宮崎町2番地1 TEL.045-315-2828  
**会期: 10月30日(水)～11月11日(月)**  
10:00～18:00(最終日14:00まで)  
同時開催「横浜市内18区・奄美交流展」

---

**第2会場**  
**赤レンガ倉庫1号館 2F (入場無料)**  
〒220-0001 横浜市中区新港1-1-1 TEL.045-211-1515  
**会期: 11月15日(金)～27日(水)※21日(木)休館**

☆前期: 11月15日(金)～20日(水) 洋画/彫刻立体  
10:00～17:00(最終日16:00まで)  
洋画、彫刻立体作品/一般受賞と会員・会友推挙作品、会員・会友作品

☆後期: 11月22日(金)～27日(水) 日本画/写真  
10:00～17:00(最終日16:00まで)  
日本画、写真作品/一般受賞と会員・会友推挙作品、会員・会友作品

主催: 横浜美術協会  
共催: 横浜市文化観光局  
助成: 神奈川県

## RI会長からのメッセージ

2019年11月

毎年11月に国連で開催されるロータリーデーは、国連とロータリーの歴史的な関係を教えてくれる大切な記念日です。2020年6月に国連憲章調印の75周年を迎える今年のロータリーデーは、例年以上に重みがあります。なぜこの日を祝うのか、不思議に思われる方もいるかもしれません。ですが、1945年に国際連合が形成されたサンフランシスコ会議で重要な役割をロータリーが担ったことを思うと、私たちにとってこの日を祝うのはとても自然なことです。第二次世界大戦を通して、ロータリーは世界平和を守るためにそのような組織を設立することの重要性を雑誌で説いていました。

ロータリーは国連設立に一役買っただけでなく、その出版物は国連の理念を伝える大きな役目を果たしました。国連設立の計画について『The Rotarian』誌で何本もの記事を発表し、『From Here On!』という小冊子も出版。いよいよ国連憲章起草となると、ロータリーは国連代表の諮問役としてほか41団体とともにサンフランシスコ会議に招かれました。各団体が派遣する代表の人数は3名だったので、国際ロータリーの代表11名は交代で諮問役を務めました。ロータリーの公式代表には事務総長、現会長と数名の元会長、そして『The Rotarian』誌の編集長などが含まれます。さらに、アフリカ、アジア、オーストラリア、ヨーロッパ、南北アメリカ大陸のロータリアンが、各国代表の役や、自国代表の諮問役を務めました。

ロータリーと国連の長年にわたる深い関係は、祝い、称えるべき価値のあるものです。この関係を記念して、ロータリーはこれから6月までに5つの特別イベントを開催します。今年9日にはニューヨークの国連本部でのロータリーデー。来年はサンティアゴ（チリ）、パリ、ローマで会長主催平和会議を開催。ホノルルでのロータリー国際大会直前には最終イベントが企画されています。

本年度、国連との関係を取りあげるのは、過去を懐かしむだけでなく、未来への道を照らすものでもあります。重点分野におけるロータリーの活動と、国連の持続可能な開発目標（SDGs）を通じた活動には、それこそ数多くの共通点があります。SDGsは実に野心的なものですが、インスピレーションと方向性を与えてくれます。そして、長期にわたってよい変化を世界にもたらすことが実証済みのロータリーの目標と似通っているのです。

これらの目標は実現可能なものですが、それもロータリーが熟知する長期的な取り組みと粘り強さがあるからこそ。1団体では、世界中の人びとにきれいな水を提供することも、飢餓をなくすことも、ポリオを根絶することもできません。しかし、国連のようなパートナーと協力すれば、かならず実現できるのです。

是非、5つの国連関連イベントのいずれかにご参加下さい。年度を通して特別イベントの最新情報を皆さまに発信していきます。

マーク・ダニエル・マローニー  
2019-20年度会長

ハイディ・クーンさん（サンフランシスコRC会員）が宇都宮市（栃木）を訪れたのは1975年、ベトナム戦争が終わってから数カ月後のことでした。彼女にとって、ロータリーの青少年交換学生として日本で得た経験は、第二次大戦後の日米間の和解について深く考えるきっかけとなりました。

それから20年以上が経ち、テレビのジャーナリストとなったクーンさんは、公共問題に関するフォーラムを開いている団体Commonwealth Club of Californiaから、あるイベントの司会を頼まれました。そのイベントは、ダイアナ妃の最後の人道ミッション（1997年）に付き添ったジェリー・ホワイト氏を紹介するというものでした。当時はダイアナ妃の死亡事故が起きた直後で、地雷を撤去するそのミッションは、クーンさんに強いインスピレーションを与えていました。その晩、彼女は次のような言葉とともに乾杯の音頭を取りました。「地雷原がフルーツ畑に変わりますように！」そのアイデアを実現することに決めたクーンさんは、非営利団体Roots of Peace（平和の根）を創設。同団体は、今日までに何十万もの地雷や危険な軍事品の撤去に取り組み、生まれ変わった大地を果樹園に変えてきました。Roots of Peaceは、アフガニスタン、カブール北部のショマリ平原でも大地を回復させています。かつて豊かな農地だったショマリ平原は、タリバーンによって樹木が焼き払われ、地雷の地と化しました。2003年からは、同団体によって農作物の生産者とインドのスーパーマーケットチェーンをつなぐ取り組みが行われています。また、サンフランシスコRC（米国カリフォルニア州）とバンコク・クロントゥーイRC（タイ）とのパートナーシップを通じて197,000ドルのグローバル補助金を受領し、ベトナムのクアンチ省でも地雷を撤去し、黒胡椒の木とタロイモを植えました。さらに、農家が作物を市場に売り出す支援も行っています。

クーンさんは2018年、自身の夫でRoots of Peaceのパートナーでもあるゲイリー・クーンさんと共にアフガニスタンを訪れました。蘇った果樹園を視察し、帰りは収穫された果物と一緒に貨物機で母国に戻りました。「強烈なインスピレーションを受けた旅。夢が現実となった人生最高のひとときでした」とクーンさん。「それは私たち夫婦だけでなく、世界中の農家とその家族にとっても同じだと思います」

## ◆表紙の写真◆

コウノトリ目フラミンゴ科の鳥。ツルに似ているが首と脚が極めて長く、羽毛はピンクまたは赤で、嘴が「く」の字形に曲がって下を向く。海岸や湖岸に大群で生息する美しい鳥で、動物園の二羽だけでも絵になります。

【撮影場所 4月の台北滬尾RC訪問時に台北動物園にて】

次回〈11月1日〉の予定

「エベレスト登頂記と未病健康法」

登山家・登山ガイド 松下 沙織 様

（紹介者 加野 亮一 会員）